

令和6年度庄原市教育フォーラム

「スポーツ」をテーマに開催！
～学校・家庭・地域が一緒になって考える～

10月19日（土）、「スポーツ」をテーマに、市民会館で教育フォーラムを開催しました。本年度は、児童生徒、教職員、保護者を中心に庄原市内外から約600人が参加しました。

まず、東城サッカースポーツ少年団の代表児童2名が、日頃の練習や取り組みなどについて発表しました。練習を通して監督やコーチから学んだこと、合宿などを通してチームメイトとの絆を深めていることなどを伝えました。最後に、それぞれが、家族への感謝の思いや自分が日頃から心掛けていること、将来の夢を発表しました。



続いて、口和中学校、庄原中学校、総領中学校の生徒6名が、部活動の取り組みや思いについて発表しました。口和中学校の生徒はテニスを通して感じた家族への感謝を、庄原中学校の生徒4名は陸上競技を通してそれぞれが学んだことや仲間への感謝などを、総領中学校の生徒は卓球を通して学んだ競技への向き合い方などを、自分の言葉で堂々と発表しました。



さらに、庄原中学校の生徒が団体演技を発表しました。集団行動を発表した男子生徒16名は、一糸乱れぬ行進や隊形移動などを披露しました。きびきびとした動きの中にも時には笑顔や楽しいパフォーマンスで観客を魅了しました。女子生徒26名は、曲の構成から振り付け、隊形まですべて自分たちで考えたダンスを披露しました。笑顔と躍動感があふれるパフォーマンスは圧巻でした。庄原中学校生徒の団体演技に、会場が一体となって盛り上がり、熱気と興奮に包まれました。





また、今回も当日の司会を中学生3名が行いました。堂々とした態度でスムーズな司会進行や講演講師の紹介を行い、講演後には自分の言葉で感想や謝辞を伝えることができました。



小中学生が、自分の取り組みや考え、練習の成果を立派に発表する姿に、会場からは大きな拍手が送られました。



最後に、北京オリンピック銀メダリスト朝原宣治さんに「夢を追い続けること」と題して講演をいただきました。自身が陸上競技に出会いオリンピックを目指すようになった経緯や銀メダルを獲得するまでのエピソードを交えて、自らの意思で決めて行動すること、目標を達成するためにはかける時間の量と質が大切なこと、挫折と思える出来事も見方や考え方を変えることにより自分を高めるチャンスとなることなどを話されました。



発表や講演から、夢や目標に向けて一生懸命に取り組むことのすばらしさを実感し、勇気と希望が湧いてきました。

アンケートから ～ 参加者の感想（抜粋） ～

10代	児童・生徒	スポーツの良さだけでなく、それを通じてどんな良いことがあるのか具体的に発表していて、とても良かったです。感動しました。
10代	児童・生徒	スポーツにはあまり興味がなかったけれど、スポーツ以外のことにも通じる話があって、とてもおもしろかったです。
20代	教職員	児童生徒の普段の頑張りを知ることができて良かったです。子供たちと接する際には、自分で判断し行動する力、責任感を身に付けさせるよう意識したいと考えました。子供たちの体験を、充実した経験につなぐことができる教員となれるよう心掛け、セルフコントロールを行っていきたいです。
20代	一般	朝原さんの夢を追い続けようと思った経緯や夢を追い続ける中で大切だと思ったことを教えていただき、私もまだ諦めずに夢を追いかけてみようという気持ちになりました。ありがとうございました。
30代	保護者	子供たちのパフォーマンスがとても印象的でした。朝原さんの講演は、スポーツだけに限らず、様々な場面に当てはまると思いました。

30代	保護者	市内の子供たちの様子や気持ちが分かる発表でした。同じ市内でも自分たちの住んでいる地域、学校以外の子供たちがどのようなことを思い、成長しているのか知ることができ良かったと思います。朝原氏の講演についても、とても聞きやすいお話でした。競技スポーツに打ち込んだ中学校時代、新しい道へと挑戦した高校時代。自分で選択、決断し、一生懸命取り組んだことは、参加していた子供たちの心にきっと残ったことだと思います。
40代	保護者	子供たちの発表は、一生懸命に頑張っていること、周りへの感謝がとても伝わってきて、感動しました。朝原さんのお話はとても興味深い内容でした。選手として必要なこと、特にマインドセットのお話はとても共感しましたし、指導者目線、保護者目線のお話としても大変刺激をいただきました。
40代	保護者	集団行動、ダンスともにすばらしく、一生懸命頑張っている姿がとても良かったです。我が子にも一生懸命になれる何かを見つけてほしいです。
40代	一般	中学生のパフォーマンスは圧巻でした。一人一人の表情が本当に素敵で、見ているこちらが力をいただきました。集団で学ぶ大切さ、スポーツのすばらしさ、力を改めて実感しました。
40代	教職員	児童生徒が自分たちで司会・発表するということは、とても素晴らしいことだと思います。感動しました。朝原先生のお話で、けがや不調の時もあったことや夢を諦めないという気持ちを大切にしておられたという内容は、部活動がんばっている生徒にとって、大きな安心感や希望を与えてくださったと思います。
50代	教職員	発表やパフォーマンスが良かったです。朝原さんの講演は、これからの子供たちのチャレンジへとつながると感じました。
50代	教職員	発表された児童、生徒にとっては次への自信、挑戦につながると感じました。朝原さんの講演は、児童生徒の発表につながることもあり、陸上のことだけでなく、チームや集団の一員として参考になりました。
50代	一般	庄原中学校の集団行動、ダンスがすばらしかったです。みんなで心を一つに何かをすることは、とてもいいなあと思いました。
60代	教職員	小・中学生の発表がとてもすばらしかったです。堂々としていて迫力さえ感じました。庄原中学校の演技にはチーム力を感じ、感動しました。朝原さんの話はさすがオリンピックの貫禄で分かりやすかったです。
60代	一般	小・中学生の発表や演技は、各校の取り組みの成果が伺えてとても良かったです。感謝の気持ちを皆さんが持っていることに感動しました。
70歳以上	一般	初めて来させてもらいましたが、どのコーナーも感動しました。小学生、中学生の時期は、スポーツにより心も体も大きく成長する大切な時期だと思います。皆さん、とても輝いていました。
70歳以上	一般	集団行動、ダンスを楽しみましたが、この庄原でこういうことを日頃からやっておられることに感激しました。次回もぜひ参加したいと思います。

